
 

 
Gemeinde Krukow 

Der Bürgermeister  

 
 
Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Krukow der Gemeinde Krukow 

Nr. 1/2010 am 14.04.2010 um 19:30 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus in Krukow 
 
 
Stimmberechtigte: 
 
- anwesend: 
 
Bürgermeister Mathias Ohle   J A 
1. stellv. Bürgermeister Olaf Grimm   J A 
2. stellv. Bürgermeisterin Marion Nabert   J A 
Gemeindevertreter Heinrich Baar   J A 
Gemeindevertreter Christoph Basedau   J A 
Gemeindevertreter Norbert Stahl   J A 
Gemeindevertreter Eckhardt Steinhauer-Findorff   J A 
 
Nicht Stimmberechtigte: 
 
- anwesend: 
 
Protokollführerin Monika Weidner   N A 
 
 
 
TAGESORDNUNG: 
 
 
Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  

 
2. Genehmigung der Tagesordnung  

 
3. Niederschrift vom 30.11.2010  

 
4. Bericht des Bürgermeisters  

 
5. Einwohnerfragestunde  

 
6. Eilentscheidung des Bürgermeisters (Befestigung Buswendeplatz)  

 
7. Bericht des Bau- und Wegeausschusses  

 
8. Anfragen und Mitteilungen  

 
9. Modernisierung des Gemeindehauses (Auftragsvergaben)  
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1. Eröffnung und Begrüßung  
 
Bgm. Ohle begrüßte die Gemeindevertreter und die anwesenden Bürger und gab bekannt, 
dass die Tagesordnungspunkte 9a bis 10 nicht öffentlich besprochen werden. 
 
 
2. Genehmigung der Tagesordnung  
 
Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen :7 
Nein-Stimmen :0 
Enthaltungen :0 
 
 
3. Niederschrift vom 30.11.2010  
 
Das Protokoll vom 30.11.2009 wurde einstimmig genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen :7 
Nein-Stimmen :0 
Enthaltungen :0 
 
 
4. Bericht des Bürgermeisters  
 
Der Bürgermeister teilte mit: 
 
• Am 12.12.2009 wurden verschiedene Arbeiten am Dorfteich (Laub harken) erledigt, 

diverse Gullys gereinigt. Die Bevölkerung hat sich an diesen Arbeiten aktiv beteiligt. 
• Am 14.12.2009 wurde die Kläranlage für in Ordnung befunden. 
• Am 20.12.2009 hat der Bürgermeister einen Präsentkorb zum 85. Geburtstag an Heinz 

Brackmann überreicht. 
• Am 08.01.2010 fand in Gülzow der Neujahrsempfang statt. 
• Am 22.01.2010 hat die FF-Krukow ihre Jahreshauptversammlung abgehalten. 
• Auf der Kindergartenversammlung in Gülzow am 26.01.2010 ging es um die 

Ganztagsbetreuung sowie um Krippenplätze mit Ganztagsbetreuung. Die 
Ganztagsbetreuung für Kinder ab 3 Jahre wird nach den Sommerferien angeboten 
werden. Die Betreuung für Kinder von 0 bis 3 Jahren ist im Moment noch zu teuer. 
Dieses Thema wird später wieder aufgegriffen. 

• Die Gemeinde hat am 23.01.2010 wegen des langen Winters und des strengen Frostes 
am Dorfteich zum Nachteislaufen und Eishockey spielen eingeladen. Bei Grillwurst und 
Glühwein ist dieses Highlight sehr gut angekommen und wurde noch einmal wiederholt. 

• Auf der Bürgermeisterdienstversammlung am 10.02.2010 in Schnakenbek wurde u. a. 
über den Taxi-Transport der Schulkinder aus Lanze diskutiert und entschieden. 
Außerdem waren folgende Themen auf der Tagesordnung: Kanalinspektion. 

• Neue Gehölzschnitt-Verordnung, Verbot vom 01.03. – 30.09. 
• Einladung 20. Jahre Deutsche Einheit zum 25.09.2010 von BGM Böttcher aus Krukow an 

der Müritz 
• Pachtverträge für Gemeindeland (ausgelaufen 12.2007) – Verlängerung stillschweigend 

jeweils um 1 Jahr. 
• Am 30.03.2010 ging es auf der Schulverbandsversammlung in Gülzow um die 

Vermarktung der Schule und den Abverkauf des Inventars. 
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• Bgm. H. Teichler aus Wangelau hatte am 02.04.2010 zum 70. Geburtstag eingeladen. 
• Das Osterfeuer in Krukow am 03.04.2010 war wieder gut besucht. 
• Am 03.04.2010 wurde M. Hümpel anl. ihres 75. Geburtstages vom Bgm. ein Präsentkorb 

überreicht. 
• Das Kirchspiel Gülzow hat seit dem 04.04.2010 einen neuen Pastor, Herrn Manherz. Er 

wurde während eines Gottesdienstes von den Gemeindemitgliedern begrüßt. 
• Am 25.04.2010 findet eine Verkehrsschau statt – Gibt es hier Anregungen oder 

Wünsche? 
• In der Zwischenzeit wurden 2 Straßenlaternen repariert, 2x Müll aus der Feldmark 

entsorgt. 
• Im Gemeinschaftshaus haben die Jugendlichen eine Lan-Party abgehalten. Alles wurde 

wieder ordnungsgemäß übergeben. 
• Ein Gully im Bereich Hauptstraße 5 ist versandet. 
 
 
5. Einwohnerfragestunde  
 
N. Stahl sprach das Fehlen eines Verkehrsschildes 7,5 t am Kuhberg an. Dieses Schild fehlt 
schon seit sehr langer Zeit und ist aus Sicht der GV nicht erforderlich. 
J. Radünz ist für das Internetportal Krukow zuständig und bat um Übersendung des 
Protokolls in Form einer E-Mail. Zustimmung erfolgt. 
J. Radünz mäht das Gras Ecke Hauptstraße/Im Lieschen Pütten und bat darum, bei 
Ausbesserung der Eckverbindung darauf zu achten, dass hier Material verwendet wird, 
welches den Rasenmäher nicht beschädigt (siehe TOP 9 des letzten Protokolls). 
M. Nabert hat einen ablehnenden  Bebauungsbescheid bekommen mit der Begründung, das 
zu bebauende Grundstück liegt außerhalb des Dorfes. Sie würde gern Einsicht in Krukower 
Pläne nehmen. 
 
 
6. Eilentscheidung des Bürgermeisters (Befestigung Buswendeplatz)  
 
Der Bürgermeister hat in einer Eilentscheidung der Firma Erich Tiefbau den Auftrag zur 
Befestigung und Umgestaltung des Buswendeplatzes erteilt. Es  liegen  insgesamt 3 
Angebote vor. Diese Umbaumaßnahmen betragen (einschl. Bankette bei Pydde) € 3546,00 
(inkl. Mwst). Er bat die Gemeindevertreter um nachträgliche Genehmigung: 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen :7 
Nein-Stimmen :0 
Enthaltungen :0 
 
Die Firma wird voraussichtlich noch in den Osterferien mit der Umgestaltung beginnen. 
 
 
7. Bericht des Bau- und Wegeausschusses  
 
GV Basedau und Mitglieder des Bau- und Wegeausschusses haben am 31.03.2010 bei 
einer Dorfbegehung  folgende Mängel aufgezeichnet: 
 
• Im Bereich Hauptstraße 5. Das Wasser läuft nicht richtig in den Gully sondern auf den 

Hof von R. Hümpel. Hier sollte mit einer mind. 1 m breiten Regenwasserrinne Abhilfe 
geschaffen, evtl. ein zusätzlicher Gully eingebaut werden. 

• Der Weg Rosenbusch. Hier sind die Banketten sehr hoch und müssen abgeschoben 
werden. 

• Die rechte Seite Weg In de Rieh. Auch hier müssen die Kanten abgetragen werden. 



Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Krukow am 14.04.2010 
Nr. 1/2010- öffentlicher Teil - 

Seite 4 von 4 

• Nach dem langen, schneereichen Winter ist es zwingend erforderlich, die Kanten auf den 
Wegen zum Gericht und Hinter den Höfen abzutragen. Diese Maßnahmen haben 
bereits Im Lieschen Pütten Weg gegriffen und sind relativ kostengünstig. Der Weg am 
Klärteich und der Mühlenweg sind auch betroffen. 

 
Nach Diskussion einigten sich die Gemeindevertreter, die Wege Hinter den Höfen und 
Gericht vorrangig auszubessern. Diese Maßnahmen sollten € 1500,00 nicht übersteigen. 
Die anderen Wege werden im Herbst/Frühjahr neu auf die Tagesordnung gesetzt. 
 
Abstimmung:    ............7.......dafür ...................dagegen  

 
 
8. Anfragen und Mitteilungen  
 
• Es liegt eine Einladung zu einer Veranstaltung in Dassendorf am 20.04.2010 vor. Thema: 

Neue Rahmenbedingungen Breitband und Funktechnik. Bgm. Ohle wird daran 
teilnehmen. 

• Am 24.04./25.4.2010 findet eine Gewerbeschau in Lauenburg statt. 
• Die Freiwillige Feuerwehr Krukow wurde nach der neuesten DIN Norm neu eingekleidet. 

Einige neue Mitglieder benötigen noch neue Stiefel. Nach Diskussion wurde darüber 
beschlossen, dass die FF-Mitglieder diese Stiefel selbst bezahlen müssen, sofern sie die 
neuesten Exemplare haben möchten (155,00 €/Paar) bzw. den Differenzbetrag zu den 
normalen älteren Modellen. 

• Ein Grundstück im Weg Lieschen Pütten 6 steht zum Verkauf. Interessenten wenden sich 
bitte an den Bürgermeister. 

• Inzwischen gibt es mehrere neue große und kleine Hunde in Krukow. Auf der nächsten 
Sitzung müssen diese in die bestehende Hundeliste aufgenommen werden. 

• Am 11.07.2010 findet ein Erdbeer- und Heidelbeerfest in Schnakenbek statt. 
 
 
9. Modernisierung des Gemeindehauses (Auftragsvergaben)  
 
Bgm. Ohle stellte den anwesenden Bürgern die Maßnahmen zum Umbau des 
Gemeinschaftshauses vor. Es handelt sich um eine sogenannte energetische Sanierung mit 
75% Zuschüssen aus dem Konjunkturprogramm II. Beginn im Mai 2010. Eigenanteil Krukow 
€ 12000,00. 
 
 
Die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Krukow wurde um 20.40 Uhr geschlossen. 
 
Die nicht öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung wurde um 21.30 Uhr geschlossen und 
die Öffentlichkeit wieder hergestellt. 
 
 
 
 
 
 
Mathias Ohle Monika Weidner 
Bürgermeister Protokollführerin 
 


